

## Escritor Hermelo Arabena fue dado de alta en el hospital

Después de veinticinco días de hospitalización y de haber sido intervenido quirúrgicamente en el Hospital San Camilo de San Felipe primero y luego en el San Juan de Dios de Los Andes, el viernes pasado, luego de ser dado de alta en el centro asistencial sanfelpeño regresó a su hogar don Hermelo Arabena Williams, escritor y miembro de la Academia Chilena de la Lengua, de 92 años de edad.

El Valle estuvo con el poeta a quien hemos llamado "el último jirón del romanticismo de nuestra poesía". Con él conversamos sobre su dolorosa experiencia hospitalaria.

### SIEMPRE AL LADO DE DIOS

-¿Don Hermelo, cuál es su estado actual de salud?

-Estoy relativamente bien; pero tengo que cuidarme con mucha dedicación y esperar un control dentro de quince días. Debo ver a un médico internista y al cirujano doctor Jorge Peña Espinoza que me intervino en Los Andes y que ahora se encuentra en el extranjero.

-¿Don Hermelo, cuáles fueron sus dolencias?

-Ingresé al Hospital San Camilo de San Felipe el día de Navidad afectado de un problema de cálculos biliares. Me operó con éxito el doctor Allan Sharp. Luego me interné en el San Juan de Dios de Los Andes para ser intervenido por el doctor Peña de una afección a las vías urinarias. De ambas intervenciones he salido bien, gracias a Dios. Siempre estubo al lado mío Cristo a quien me encomendé y le recé en todas mis horas.

-¿Cómo fue la atención que recibió?

-Ha sido a cabalidad, tanto en el San Camilo como en el San Juan de Dios. Tengo que agradecer públicamente a los médicos Allan Sharp y Juan Muñoz de San Felipe, este último que me dió el alta. También al doctor Jorge Peña de Los Andes. Del mismo modo al personal de enfermeras y paramédicos de ambos

hospitales que en todo momento me dispensaron una abnegada atención. Al alcalde Jaime Amay y a todos los amigos que me visitaron y estuvieron preocupados por mí.

### UN AÑO NUEVO EN EL HOSPITAL

-¿Qué le deja el haber pasado un Año Nuevo hospitalizado, don Hermelo?

-La emoción que en esos días tan significativos produce encontrarse enfermo de gravedad y a mi edad de 92 años. No es para ser descrito; pero nunca olvidaré en mi vida los abrazos que me dieron mis compañeros de sala común y el personal del Hospital San Camilo. Fue muy emotivo y unas lágrimas asomaron por mis mejillas.

-¿Pensó que ya estaba cerca de Dios y se le iba la vida?

-Siempre he pensado, porque medito y rezo todos los días porque mi poesía tiene un hondo sentido cristiano y en todas mis inspiraciones Cristo, nuestro Señor, está conmigo.

### UNA ANÉCDOTA

- Siempre, a pesar de frances duros, hay cabida para una anécdota o un recuerdo original.

-Compañero de pieza era don Raúl Urquieta Muñoz, que fue operado. Él es industrial en panadería. Le trajeron de su casa unas crujientes y exquisitas tabillas, esos dulces tan tradicionales de nuestra zona, que son el bastión histórico de San Felipe. Nos convidó a todas las de la sala. Nunca encontré tan rica una tabilla como la que me comí esa vez. Por unos momentos fui el niño feliz de mi infancia perdida.



De vuelta en casa junto a sus libros inseparables.

CARLOS RUIZ ZALDÍVAR

# Escritor Hermelo Arabena fue dado de alta en el hospital [artículo] Carlos Ruiz Zaldívar.

## Libros y documentos

### AUTORÍA

Arabena Williams, Hermelo, 1905-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor Hermelo Arabena fue dado de alta en el hospital [artículo] Carlos Ruiz Zaldívar. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile